

# Töttelstädt

Töttelstädt als Ortsteil von Erfurt ist ländlich geprägt und kann doch mit einer akzeptablen Infrastruktur aufwarten; obwohl nicht alle Erwartungen erfüllt werden können, seien einige Fakten genannt, die für das tägliche Leben der Einwohner Bedeutung haben:

- ärztliche und zahnärztliche Versorgung
- Landfleischerei mit Frühstücksangebot und Mittagstisch
- Lebensmittelverkaufsstelle
- Kindergarten und Kinderspielplatz
- Sporthalle und Sportplatz
- Bürgerhaus
- evangelische Kirche St. Nicolai mit Orgelkonzerten
- Gaststätte „Grundmühle“ im Weißbachtal (Gemarkung Töttelstädt) mit besonderen Veranstaltungen
- drei weitere Gaststätten im Ort
- Frisör
- Stadtnähe mit Busverbindungen nach Erfurt
- Ausgangspunkt für Fuß- und Radwanderungen

Durch mehrere Vereine und Interessengemeinschaften kann man Kontakte im Ort knüpfen, sinnvoll tätig sein und sich so in die Ortsgemeinschaft integrieren. Dazu gehören:

- die Freiwillige Feuerwehr
- die Töttelstädter Landfrauen
- Fußball, Kegeln, Tischtennis und andere Sportgruppen
- der Faschingsverein
- die Kirmesgesellschaft
- der Seniorentreff

In diesen Verbänden engagieren sich viele Einwohner schon seit Jahren ehrenamtlich und unentgeltlich für die Ortsgemeinschaft, damit abwechslungsreiche Ereignisse Freude bringen und das Leben verschönern. Diesen Aktiven und Initiatoren sei für ihre verantwortungsvolle Tätigkeit an dieser Stelle herzlich gedankt.

In den nächsten Jahren wird sich zeigen, ob es gelingt, aus den altansässigen Dorfbewohnern und den Zugezogenen im Neubaugebiet eine Gemeinschaft zu formen, die die Zukunft des Ortes verantwortlich mitgestalten.

## Veranstaltungen im Ort:

Wie in den letzten Jahren findet auch in diesem Jahr das Traditionelle Osterfeuer mit Fackelumzug statt.

Wann: Donnerstag den 02.04.2015  
Ort: Sportplatz Tröchtelborner Weg  
Beginn: 19:00 Uhr

Die Gaststätte Sportlerclub lädt am 30.04.2015 ab 20:00 zum Tanz in den Mai ein.

Am 01.05.2015 findet das Maibaumsetzen auf dem Sportplatz Tröchtelborner Weg statt. Für ein buntes Programm sorgen der Kindergarten, Karnevalverein und der Feuerwehrverein.

Unsere Landfrauen sorgen für ein leckeres Kuchenbüfett. Aber auch Leckereien vom Grill werden gereicht.

An diesem Tag findet ein öffentliches Kegeltornier statt, welches sich in drei Gruppen gliedert. Kinder bis 14 Jahre, Männer und Frauen. Die ersten drei Plätze erhalten jeweils Preise, welche der Gemeinderat zur Verfügung stellt.

Viel Spaß bei den Veranstaltungen

S. Müller  
Ortsteilbürgermeister

# Töttelstädt

In diesem Jahr wird das Neubaugebiet in Töttelstädt (Auf dem Sauenborn, Zum Windgraben) vollständig bebaut sein. Baulärm, Straßenverschmutzung und die Gefahren durch Baufahrzeuge sind Vergangenheit. Seit 1999 haben über vierzig Familien hier ein neues Zuhause gefunden.

# Töttelstätt

## 9. Hoffest der AGRO Agrarprodukt- und Handels GmbH Töttelstätt

Am 30.05.2015 ab 10 Uhr findet auf dem Gelände der Agrar Töttelstätt GmbH das inzwischen zur Tradition gewordene Hoffest statt. Die AGRO Agrarprodukt- und Handels GmbH Töttelstätt lädt alle Verpächter, Geschäftspartner, Mitarbeiter und natürlich alle interessierten Bürger aus Nah und Fern dazu ein. Auf dem Hof der Agrar Töttelstätt wird die neueste und auch alte Technik zu besichtigen sein. Kühe, Kälbchen und Schweine freuen sich auf Streicheleinheiten. Das Museum bietet einen Einblick in das dörfliche Leben, wie es früher war. Mit viel Engagement haben Hans-Jürgen und Dagmar Menger über viele Jahre hinweg alte Möbel und landwirtschaftlichen Geräte zusammengetragen und liebevoll das Museum eingerichtet. Weiterhin wird ein buntes und unterhaltsames Programm geboten. Neben musikalischer Unterhaltung und einer Modenschau werden die Auftritte des Alacher und Töttelstädter Karnevalvereins sicher für gute Stimmung sorgen. Für die kleinen Besucher gibt es eine Hüpfburg zum Rumtollen, einen Schminkstand und Kutschfahrten durch das Dorf. Interessierte Besucher können an einer Führung durch das Schlachthaus oder auch an einer Fahrt durch die Flur teilnehmen. Für das leibliche Wohl wird in bewährter Weise gesorgt.



### Kindergarten „Weißbachspatzen“

In unserem Kindergarten gibt es tolle Feste. Eines davon war im Januar das Zauberfest. Wir durften Sachen mitbringen, die was mit zaubern zu tun hatten und uns verkleiden. Für das Zauberfest haben wir gebastelt. Unsere Sylvia Neubert zauberte uns tolle Sachen.



Ein weiterer Höhepunkt war der Faschingsdienstag alle Kinder waren verkleidet als Feuerwehrmann, Pirat, Prinzessin, Biene Maja, Eiskönigin...!

Wir haben Spiele gemacht und getanzt und hatten viel Spaß dabei. Zu Ostern kommt der

Osterhase zu uns in den Kindergarten da freuen wir uns schon alle riesig darauf! Am 1. Mai wollen wir zum Maibaumstellen auf dem Sportplatz Singen und Tanzen. Wir freuen uns über viele Kinder und Eltern, Omas und Opas.

Bis bald die Kinder und Steffanie Mann vom Elternbeirat der Kita „Weißbachspatzen“ Töttelstätt



### NACH der Saison ist VOR der Saison

Am Aschermittwoch ist alles vorbei – nicht ganz! Zwar ist der Saal wieder in den Urzustand versetzt, die Kostüme und Requisiten sind wieder eingemottet und der Kater der letzten Veranstaltung ist längst vergessen. Aber für die Mitglieder des TKC geht es jetzt schon wieder fleißig an die Vorbereitung der neuen Saison. Vor allem unsere Tänzerinnen und Trainerinnen der Garden/Tanzmariechen haben nicht viel Zeit zum Ausruhen. Hier geht das Training fast ohne Pause schon in die nächste Runde. Es war eine tolle Saison. Der TKC hatte in diesem Jahr unter dem Motto „Der TKC zieht an der Schnur – Vorhang auf zur Deutschkultur“ zu seinen Veranstaltungen eingeladen. Viele Gäste wollten natürlich wissen, was sich hinter diesem Vorhang verbirgt – und sie wurden nicht enttäuscht.

Flotte Garde- und Mariechentänze der beiden Garden und der Tanzmariechen starteten das Programm, wobei in diesem Jahr unsere Fünkchen als Nachwuchsgruppe ihren ersten Gardetanz vorführte. Mädels macht weiter so!!!

Unsere Weißbachdrosseln passten aktuelle Melodien unserem TKC-Karneval an, der Kleingärtner war auch mit von der Partie; ja – und unser Oma Idchen durfte natürlich auch nicht fehlen und hatte die Lacher mal wieder auf ihrer Seite.

Beim Kinderfasching lieferten sich Engel und Teufel einen kleinen Wettkampf auf der Bühne und führten dabei durch das Programm. Die beiden waren aber so spannend für die Kleinen – da gab es keinen Verlierer – nur viel Spaß und Süßigkeiten.

Und zum Weiberfasching wurden die Gäste dann mit einer ganzen Bühne voller Thüringer Klöße begrüßt – der Koch als Programmchef hatte alle Hände voll zu tun, damit der Kloßtopf nicht überkocht.

Ob Showtänze, Büttensreden, Sketche – es war eine unterhaltsame Reise durch unser Land, die allen schon in der Vorbereitung viel Spaß gemacht hat. Diese Veranstaltungen sind aber nicht allein durch die

Aktiven auf der Bühne möglich. Erst durch die vielen fleißigen Mitstreiter neben, vor und hinter der Bühne und die Sponsoren, wird ein Schuh draus. Bei allen möchten wir uns auf diesem Wege recht herzlich bedanken. DANKE!!! Ohne Euch wäre vieles nicht möglich.

